
姓名：王隽 

尊敬的局長大人，您好： 

我是一名來自南京的遊客，於 2012年 9月底、10月初和家人及同事一行，參團

在臺灣旅遊了八天。這八天給我們都留下了美好的印象。 

前段時間在網路上無意間看到一些報導，都是關於臺灣一位 ”金牌” 導遊，因看

盡陸客團光怪陸離的亂象，不忍再見臺灣旅遊業向下沉淪，不得已退出市場的沉

痛告白。看完這些報導後，令我有些許驚訝，隨後，我又在網路上搜索到了臺灣

觀光局的網址，前去流覽一番，看到了貴局在近期清整行業所進行的一些措施所

相關的新聞資訊，這樣的態度讓人感覺很溫暖。 

2012/11/19觀光局維護導遊帶團權益 堅持旅行團接待品質 

2012/11/12交通部觀光局持續辦理聯合稽查 展現維護旅遊品質與安全的決心 

2012/11/08交通部觀光局多項措施遏止以購物主導陸客旅遊市場亂象 

2012/11/08陸客順口溜與實際感受大不同 

 

其實旅遊業內的一些已成定勢的行規，在任何地方都是存在的，因為我之前對臺

灣的旅遊行業可謂毫無知曉，只是從一些曾去過的友人那裏獲得些許半點。賴導

遊文中所述，不知是我所未能得見的普遍現實，或是部分旅行社和導遊存在的特

例，我無從評說，只想在此講述我於臺灣這 8天的經歷和感受。 

9月 28日晚間到達臺中清泉崗機場，迎接我們的導遊姓曾(曾○○)，臺灣當地接

團的旅行社名為” ○○○ ”，很大氣的名子喔。一行人剛出得機場大廳，就看到

曾導笑容可掬的，迎接著每一位出來的客人。隨後在上了大巴後，曾導認真的向

大家介紹說明了一下在臺灣這八天中需注意的相關事項，包括勿在禁煙場所吸

煙、勿闖交通信號燈，勿擅自接觸法輪功人員，勿亂丟垃圾、勿破壞景點公務，

以及臺灣這裏”人等車”的習慣等等。 

8天的行程中，曾導上車後會向大家介紹當天所在的城市和景點的概況，同時也

會以一些其他的話題和內容與團員們進行互動，不至於在行駛過程中覺得乏味。

到了景點他會讓我們先聽他講解，然後留出一定時間來大家拍照、自由活動。景

點結束後上車點名，保證不會遺漏了哪位客人。在到達當天的住處之前，他依例

要在車上告知第二天晨起和出發時間。 

這 8天裏，我和家人，還有同行的一些團友最深切的感覺，曾導在時機的拿捏上

比較好，雖然和我同事所在的另一個團相比，我們晨起的時間要早，但從每天的

第一個景點開始，順延下去的每一處，遊人都相對要少，不會覺得很擁擠，可以

更好的觀景，每當我們準備從景點離開時，往往發現後續到來的其他團隊的大隊

人馬。特別印象深刻的是在太魯閣，我們的車往外出時候，對面的路上一溜排的

大巴車排著隊的在等著往裏進，當時我就在想，如果晚一步，還不知道幾點能出

來呢。我們在看阿美族表演的時候，也因為之前的行程拿捏恰當，坐到最佳的觀

看位置。 



安排購物點是各個旅遊都會有的，因為之前看到” 香港阿珍 “的報導，會帶來一

些負面影響，開始時心裏不免有些顧慮，儘管我姊說他的朋友評價臺灣的旅遊購

物還是蠻正規的。經過一兩次的適應，我們慢慢消除了一些不好的念頭，因為曾

導會向我們介紹旅游標章、購物保證這些相關的資訊，並且在我們所經歷的購物

過程中，都是自主、自願，導遊從未強迫大家一定要買甚麼，或是一定要買多少，

到了規定的時間，就結束購物，集合上車前往下一處景點。 

在這次的旅途中，無論行程安排、用餐調整或是其他的，只要是與原來行程不符

的地方，曾導都會按要求提前告知徵得大家的同意，並請大家簽字確認，旨在維

護雙方權益。由此我們也覺得，臺灣旅遊管理還是蠻正規的。 

剛從機場出來登上大巴，曾導就說明一些注意事項，其中包括，如果有會面臺灣

的親朋好友，必須請對方攜臺灣身分證前往酒店，通過導遊確認才可以離團。初

聽時覺得，怎麼見親朋好友也這麼麻煩，過會再想想，這也是為了客人的安全負

責。 

原本行程中安排” 鵝鑾鼻、貓鼻頭 ”，但曾導提前在車上跟我們說明，接到通知

最南端鵝鑾鼻因交通還是道路修護的原因(不好意思，一時想不起來)不能前往，

後來經過再次電話聯繫確認，實在無法成行，因此當天我們只能瀏覽貓鼻頭一

處。但在回程的路上，曾導向我們表明，經與司機師傅商量一致決定，在一處便

於停車的地方，讓我們下車去海灘玩一玩，因為是臨時決定的行程所以時間不能

太久，只有二十分鐘，如果大家一致願意，我們就前往，哈哈，滿車的團友當然

都很開心呢。 

到六合夜市之前，曾導說有一些團友提出晚上不吃團餐，想去逛夜市，為保障每

位客人權益，徵詢大家意見，如果都同意晚上就不安排團餐了，只要有一人反對，

就仍吃團餐。其實我原本就有這個打算，既然來了不去夜市太可惜，損失一餐也

沒什麼。結果大家都願意，曾導說明這一餐的費用會延到後面的某一餐，會提升

那一餐的品質，當時我們都覺得意外，同時又很開心，確實說，在內地旅遊，我

還沒有遇到過這樣的禮遇。其實這幾天行程中的飲食，團友們都認為很不錯，有

魚、有肉、有蝦、有新鮮蔬菜~~~，在後來積累餐標的那一次晚餐，確實也比此

前的品質要好一些，跟同在一起用餐的其他團的菜色相比，呵呵，我們覺得好很

多了。而且，我們的這位曾導遊，每一次用餐的時候，他都會在大家入坐後，監

督服務員上菜直至過半，才自己去吃飯。 

在臺中機場時，我們還接受了一位工作人員的隨訪，他手中的表格上很清楚地羅

列著一行行的團隊資訊，包括旅行社名稱、導遊姓名、團隊來源地等等，他向我

們進行了問卷調查，在場參與調查的團員，對於這八天行程都給予很好的評價。

關於導遊的部分，大家都表示非常滿意，導遊很負責、很熱情、很細緻、解說很

明晰。唯一敬請改善的是旅行社在流程的上的安排，如果能把購物的行程安排的

晚一些，那可能效果會更好。對於這次的隨訪，我們都覺得臺灣政府效率真高阿，

也很重視，準備工作很充分，內容很細緻。 



綜上即是我在臺灣行的的概述，及一些切身感受，吃的好，住的好，也許購買的

物品價格會比一般民生店家的貴些但至少買的放心。也許賴姓導遊文中所講述的

情況不是沒有，但至少我與我的同事、朋友們在臺灣的經歷還是滿意的、開心的，

沒有遇到”臺灣阿珍”。也感謝臺灣觀光局為維護臺灣旅遊業實施的措施，希望有

機會，再次來臺灣旅行。 

 


